



La lettre de Convaincre

Édito

Quelle feuille de route pour 2026 ?

Le début de l'année est l'occasion d'échanger des vœux ; Convaincre s'en fait un plaisir. Surtout en cette période où l'incertitude mêle au désenchantement.

Premier vœu : la paix. Même tenu, un espoir s'esquisse, tant au Proche Orient qu'en Ukraine. Une paix juste et durable, c'est aujourd'hui une petite flamme au bout d'un long tunnel. Ne la laissons pas s'éteindre.

Second vœu : la préservation du vivant sur l'ensemble de notre planète. Ici l'espoir trouve ses racines dans le cheminement, certes chaotique, de démarches multiples, souvent, à des échelles locales, mais pas que. Des graines qui doivent pouvoir donner vie à de belles plantes.

Troisième vœu : que l'Europe accepte enfin de s'affirmer et « de se désintoxiquer de sa dépendance aux industries financières, militaires et technologiques américaines en développant des solutions propres », comme l'écrit dans son édito du 6 janvier *Sauvons l'Europe*. Elle peut trouver dans le monde des alliés dans cette démarche vers l'indépendance.

Quatrième vœu : souhaitons que la lucidité et le discernement arrivent à se frayer un chemin dans la révolution numérique qui bouscule nos libertés comme nos modes de vie et nos économies. Ce sont des voix parfois peu audibles qui s'élèvent à travers le monde. Sachons les écouter et leur faire écho.

Espérons aussi que la vérité l'emporte sur les atteintes qui lui sont faites. Altérations, effacements, mensonges se répandent à foison. L'indépendance des médias et la recherche constante de la vérité constituent des enjeux cruciaux ; notre action vigilante est indispensable.

Enfin ne négligeons pas les leviers proches de nous dans le temps et dans l'espace : les élections municipales, et présidentielles approchent à grands pas. C'est là d'abord que nous pouvons agir sur la qualité du vivre ensemble et prendre soin des plus fragiles. Citoyens, mais aussi bénévoles dans le si riche tissu associatif qui tient la France autant que les institutions.

Bonne année 2026



Les prochaines semaines

[Invitation Forum du Lundi 26 janvier 2026 Pourquoi la Russie n'a pas gagné la guerre par Jacques Gagneur](#)

Lundi 26 janvier Forum en distanciel de 18h30 à 20 heures *Comment Crimée et Donbass furent perdus et pourquoi la Russie n'a pas gagné*, animé par Jacques GAGNEUR

Lundi 16 février Forum en distanciel de 18h30 à 20 heures *L'Éducation, débats et enjeux d'aujourd'hui*, animé par Dominique BOLLIET.

Vendredi 27 février de 18 à 20 heures, palais de la mutualité, *Table ronde animée par le Pacte du Pouvoir de Vivre : audition des candidats aux élections métropolitaines*

Jeudi 12 mars Conférence à la MJC Vieux Lyon à 20 heures *Immigration, démographie et besoins de l'économie* par Dominique BOLLIET

Lundi 30 mars Forum en distanciel de 18h30 à 20 heures *Analyse des résultats des élections municipales et métropolitaines* animé par Bernard LAGACHE

Retrouvez sur notre site nos dernières publications et comptes-rendus de manifestations

[Forum Convaincre du 12 Janvier 2026 Les 4 bonnes surprises de la COP 30 par Michel Weil](#)

[Lettre Europe du Club Convaincre du 20 Décembre 2025](#)

[Conférence pacte Civique Convaincre du 16 décembre 2025 sur le bilan de la métropole](#)

[Lettre Europe du Club Convaincre du 5 décembre 2025](#)

[Conférence Pacte Civique et Convaincre du 16 décembre sur le bilan de mandature de la Métropole Invitation](#)

[Forum Convaincre du 1 Décembre 2025 sur le Moyen Orient avec Jo Sabbagh](#)

[News Letter du Club Convaincre de Décembre 2025](#)



À lire et à voir

- Pour nous aider à poser un regard lucide sur les différentes facettes de la diplomatie et à nous défaire des prismes cognitifs qui rendent difficiles la compréhension et les interactions avec un adversaire, il faut lire l'ouvrage de Pierre Grosser: "**Traiter avec le diable ? Les vrais enjeux de la diplomatie au XXI^e siècle**" (Ed. Odile Jacob). Spécialiste de l'histoire des relations internationales et du monde post-guerre froide, il nous incite à dépasser la rhétorique simpliste du bien et du mal, et rappelle la complexité des choix pour les dirigeants, donnant ainsi tout son sens à l'action diplomatique.
- Sans même nous en rendre compte, notre vie quotidienne est influencée-pilotée?-par une multitude d'algorythmes ; et ceux-ci modifient en profondeur notre façon de nous informer, d'acheter, de travailler, et même notre façon d'aimer et de penser. Formé à l'école polytechnique de Louvain, entrepreneur, philosophe, Luc de Brabandere nous présente de manière directe et souvent humoristique cette matière a priori ardue, en nous rappelant qu'aucun algorythme jamais ne pense. «**Petite philosophie des algorythmes sournois** » (Eyrolles 192p. 15€ numérique 11€.

La vocation de notre club est de vous informer et surtout susciter des débats permettant de comprendre notre environnement géopolitique. Son animation est assurée par quelques bénévoles, mais des frais inhérents à toute association sont à assumer (assurance, gestion du site, déplacement d'intervenants.....)

Seules vos cotisations et vos dons permettent notre activité aussi n'hésitez pas à renouveler votre adhésion de 30 € et plus si vous pouvez. Un reçu au titre des dons pour votre déclaration d'impôts vous sera envoyé début 2027.

Nous vous en remercions.

Pierre Vial, trésorier

Soutenez le Club Convaincre en envoyant un chèque d'adhésion de 30 € à l'adresse du trésorier du Club
Pierre VIAL club Convaincre Maison des solidarités 215 rue Vendôme 69003 LYON
ou virement Club Convaincre du Rhône IBAN FR76 1027 8073 2900 0208 5580 163
pour tout contact : club.convaincre@gmail.com tel : 06 03 18 52 62
notre site <http://www.convaincre-rhone.fr/>

PS : vous êtes sur notre liste de diffusion ; pour en être retiré, il suffit de le demander : ce sera fait dans la foulée.